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Jugendbeirat der Stadt Falkensee 
 
Protokoll zum öffentlichen Treffen des Jugendbeirates der Stadt Falkensee 
 
Sitzungstag: Donnerstag, 01.12.2022 
 
Sitzungsort: Stadthalle Falkensee, Raum A.210 
 
Beginn: 18:00 Uhr 
 
Anwesend: Tim Brand, Elias Kleist, Lisa Luckenbach, Marius Miethig, Nele Peters, Johanna 
Roth, Mathilde Theißing 
Fehlend: - 
Moderation: Johanna Roth  Protokoll: Mathilde Theißing 
Gäste: - 
 
I. Öffentlicher Teil: 
1. Anwesenheit, Moderation und Protokoll 
Johanna als Moderatorin begrüßt alle Anwesenden zum Treffen und stellt fest, dass 
ordnungsgemäß geladen wurde. Mathilde schreibt das Protokoll. 
 
2. Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfähigkeit 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form bestätigt. Da alle 
Jugendbeiratsmitglieder anwesend sind, ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 
 
3. Protokollannahme des letzten Treffens 
Das Protokoll des letzten Treffens von Elias steht wird einstimmig bestätigt. 
 
4. Berichte aus den vergangenen Ausschüssen seit der letzten SVV 

ASUKM 
Tim Brand 

• Die neue Klimaschutzmanagerin Falkensees wurde vorgestellt 
→ der Jugendbeirat zieht in Erwägung, sie in der Zukunft 
einzuladen 

• Besprechung des Haushalts 
• Schlechte Wasserqualität als Analyseergebnis am 

Lindenweiher → Stadt möchte Verbesserung anstreben 
• erneute Debatte um die Problematik des Wäldchens am 

Wachtelfeld 

BKSSA 
Elias Kleist 

• Diskussion um Kosten des künstlerischen Wettbewerbs für 
Statue auf Kreisverkehr  

• Besprechung des Haushalts 
• Fördergelder des Hauses am Anger werden in Zukunft gekürzt 

BAU 
Marius Miethig 

• Anbringung abschließbarer Fahrradboxen am Falkenseer 
Bahnhof verzögert sich weiter 
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HA 
Mathilde Theißing 

• Haushaltsantrag: Hygienemittelspender in öffentlichen 
Gebäuden → dazu tendenziell ablehnende Haltung  

• Haushaltsantrag: Beachvolleyballfeld 
   → tendenziell ablehnende Haltung, da planerischer      Rahmen 
(Seekonzept) fehlen würde 
• Haushaltsantrag: Budget der Beiräte 
   → positive Haltung 
• Haushaltsantrag: höhere Förderung PfD 
   → teilweise Ahnungslosigkeit über Arbeit der PfD 
• Haushaltsantrag: Spielplatz Falkenhorst 
   → tendenziell ablehnende Haltung, da Bau nicht innerhalb 
2023 erfolgen würde, und Pflege alter Plätze im Fokus stehen 
sollte 
• Haushaltsantrag: Reanimationsausbildung an Schulen 
   → ablehnende Haltung, da nicht Einflussbereich der Stadt 
• Haushaltsantrag: Barrierefreiheit 
   → detailreicherer Antrag zur Schaffung der Barrierefreiheit 
gefordert 

 
5. Perspektiv Workshop 
Nele hat den Perspektiv-Workshop besucht, und dabei eingebracht, dass es in Falkensee 
mehr Orte für Jugendliche geben muss, um deren Freizeit zu verbringen. Als 
Positivbeispiel aus der Vergangenheit nannte sie das „Egal“. Außerdem äußerte sie, dass 
die Möglichkeiten, die Jugendlichen in Falkensee geboten werden, durch den Mangel an 
Werbung kaum Aufmerksamkeit bekommen. 
 
6. Umsetzung Fördermittelantrag 
Was die Umsetzung des bewilligten Fördermittelantrags für die aufzustellenden Boxen 
zur Jugendbeteiligung angeht, stellen sich zu Beginn mehrere Fragen. Sollen die Boxen 
selbst gebaut, oder fertig gekauft werden? Könnte die Aufstellung der Boxen im Rahmen 
des 100-jährigen Falkensee Jubiläums stattfinden? Auf wessen Gelände bestünde die 
Möglichkeit einer Aufstellung? Anfragen für die Aufstellungsorte sind lohnenswert bei 
Schulen, dem Haus am Anger und sonstigen öffentlichen Geländen in Falkensee.  
Zur Klärung dieser und weiterer Fragen, wird die hippe „Taskforce Fördermittelantrag“, 
bestehend aus Johanna, Nele und Mathilde gegründet.  
 
7. Bericht Vernetzungstreffen 
Im Rahmen des Venetzungstreffens der Kinder- und Jugendgremien Brandenburgs, auf 
dem Mathilde den Jugendbeirat Falkensee vertrat, wurde der Dachverband der Kinder- 
und Jugendgremien in Brandenburg gegründet. Der Jugendbeirat Falkensee gründete 
denselben mit. Das Vernetzungstreffen bot ansonsten weiterbildende Angebote, sowie 
die Möglichkeit zur Kontaktknüpfung mit anderen Kinder- und Jugendgremien in 
Brandenburg. Mathilde empfiehlt den Anwesenden eine Teilnahme am 
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Vernetzungstreffen im nächsten Jahr, und erwähnt außerdem die Möglichkeit zur 
Beteiligung an der Dachverbandsarbeit. 
 
8. Sonstiges 
• Das Wichtelgeschenk für den Jugendbeirat Woltersdorf muss bis zum 15. 12. verschickt 

sein. Eine Idee ist das Drucken von Stickern, was kein finanzielles Problem wäre, 
außerdem würde sich der Jugendbeirat Woltersdorf nach Informationen über Sticker 
freuen. Allerdings halten die Anwesenden diese Idee für wenig interessant. Marius 
schlägt vor, Falkenseebeutel in der Anzahl der Mitglieder des gemeinten 
Jugendbeirats, und weiteren Falkensee-Merch zu schenken. Die letztere Idee wird 
favorisiert, wobei in naher Zukunft noch bessere Ideen vorgeschlagen werden 
könnten.  

• Den Vorschlag der anderen Beiräte, gemeinsam eine Podiumsdiskussion zur BM-Wahl 
zu veranstalten, nimmt der Jugendbeirat bereitwillig an. Der Teilhabebeirat wird sich 
bald um die Reservierung eines passenden Orts kümmern. 

• Das Förderprogramm „Join Politics“ fördert Projekte von jungen politischen Talenten. 
Am 8. Januar endet die Bewerbungsfrist zur Anmeldung konkreter Projektideen, die 
gefördert werden könnten. Ideen dazu können auch im Rahmen des Jugendbeirats 
durchdacht werden. 

 
9. Terminliches 
Nächstes öffentliches Treffen: 
Donnerstag, 19.01.2023 (Startzeit 18:00 Uhr) 
Stadthalle Falkensee (Raum A.210), Scharenbergstraße 15, 14612 Falkensee 
 
Nächstes Arbeitstreffen:  
Dienstag, 20.12.2022 (Startzeit 18:00 Uhr) 
bei Lisa 
 
II. Nichtöffentlicher Teil: 
10.      Sonstiges 
Es wurden keine Punkte besprochen. 


